
       PROCES VERBAL DU COMITE DIRECTEUR 

Du 6 Juillet 2022 

À 18h 

Maison Mémoire du XXe siècle 
 

 

Présents : Karine BARBÉ, Séverine BAREILLES, Danièle MONMARCHON, Vincent BEDOU, Marion LABARDE, 

Solenn COLAS, Hayet DEBZA, Pierre BOURBONNAUD, Jean- Claude SENAC, Valérie PLANTIE 

 

Excusés : Jacques ANNES, Cédric BOURRICAUD 

 

Absents : Anil AKERKAR, Lydie VERSTREPEN, Kathy GUILLOTIN, Pierre LAMARTINIE, Claudine CHASSAING, 

Christian VAYSSIE 

 

 

1. Présentation du Plan Vélo de Cahors par Johann Vacandare, Adjoint au Maire en charge la Transition 

écologique et de la participation citoyenne  

 

Johann VACANDARE, adjoint au Maire en charge de la Transition écologique et de la Participation citoyenne 

présente les objectifs et les grandes lignes du « Plan Vélo et circulations apaisées 2021-2026 » de la ville de 

Cahors. 

Il indique que l’ensemble du projet est disponible en ligne sur le site de la Mairie et du Grand Cahors : 

https://cahorsagglo.fr/le-velo-dans-la-ville 

Pour le quartier de Terre Rouge, il rappelle que celui-ci dispose déjà de certaines portions aménagées avec des 

« bandes cyclables » (avenues Édouard Herriot et Jean Lurçat), datant des  toutes premières mesures prises en 

faveur des mobilités douces il y a une dizaine d’année. Plus récemment, des aménagements expérimentaux 

avec une signalisation de voirie partagée et de double-sens cyclables ont été réalisés le long de certaines rues. 

C’est un début, mais il reste beaucoup à faire, notamment pour garantir la sécurité des usagers. 

Les futurs aménagements favorisant la réduction de la part de l’automobile et le développement des mobilités 

douces dans le quartier seront intégrés au projet de réhabilitation échelonné sur 15 ans. 

Pour alimenter la réflexion, Johanna BOUILLOT, animatrice GUP, accompagnée de Coline AYRAL, stagiaire 

mobilité au Grand Cahors, ont mené au mois de juin une consultation sur les usages et besoins en rapport avec 

le vélo dans le quartier. 

Cette démarche est née suite à une précédente réunion du Conseil Citoyen lors de laquelle avait été demandée 

l’installation d’arceaux vélo aux abords des écoles. 

https://cahorsagglo.fr/le-velo-dans-la-ville


Johanna BOUILLOT et Coline AYRAL dévoilent les résultats de cette consultation, ce qui donne l’occasion de 

nourrir la réflexion et d’échanger autour de différentes sujets et problématiques, en particulier : 

 

 L’installation de parcs de stationnement sécurisés et d’arceaux vélo, indispensable pour encourager et 

développer l’usage du vélo : 

 réflexion à mener avec les commerces, les établissements scolaires, ainsi que les techniciens de la ville 

afin de définir les emplacements les plus pertinents ; 

 nécessité d’une harmonisation au niveau des arceaux et de leur signalétique pour permettre une 

identification plus facile ; 

 résoudre certains problèmes techniques pour ancrer les arceaux dans le sol ; 

 prévoir un espace suffisant pour les vélos équipés de charrettes ; 

 utilité de prévoir en complément un nouveau garage sécurisé comme ceux de Ludo-Rolles ou de la 

gare ? 

 

Concernant le déploiement des arceaux dans le quartier, la Mairie propose de faire un retour lors d’un 

prochain Conseil Citoyen. 

 

 Le développement d’un service de location de vélos : 

 quel type ? 

 petite flotte de vélos électriques en partage ? 

 pour des courts trajets d’un point A à un point B de la ville ? de la location longue durée (au 

mois) et/ou à la journée (pour famille/amis de passage) ? 

 travail de réflexion en cours pour produire un service qui réponde le plus possible aux besoins, et 

avec des tarifs raisonnables. 

 

 Le développement de services de réparation complémentaires : 

 Déjà existants dans le quartier : Société Serv’A Lot animée par Pascal Delcros ; CTSC. 

 La Véloterie : Gabriel DE MONSABERT présente brièvement l’association créée en avril 2022 ; soutenu 

par la Mairie et en attente d’un local fixe, le collectif propose des ateliers d’auto-réparation mobiles 

=> pourquoi pas un atelier à Terre Rouge en septembre 2022 ? 

 

 Les opérations de marquage pour sensibiliser et encourager les usagers à faire graver leurs vélos afin de 

lutter contre le vol. 

 

 La connexion avec la future Voie verte : 

 aménagement de la portion entre la Gare de Cabessut et Arcambal prévue pour 2024-2025 ; 

 comment relier le quartier de Terre Rouge au Centre-ville ? 

 étude à mener autour du pont de Cabessut : travail au long cours, budget important. 

 

En parallèle, il existe d’autres réflexions à mener comme : la place de la voiture en ville ; le développement 

d’autres types de mobilités (covoiturage, autopartage …) ; l’installation de bornes de recharge pour les voitures 

électriques…. 

 

 

 

 

 



2. Questions diverses : 
 

Stéphanie RAVERA, Grand Cahors, et Johanna BOUILLOT, Gestion urbaine de Proximité (GUP), relancent l’idée 

de réaliser un diagnostic du quartier en marchant, de façon conjointe avec des membres du Conseil Citoyen, 

des représentants des bailleurs sociaux et des locataires. 
 

La présence d’Adeline ORTALO et de Jérôme FOURNIER, respectivement responsable Proximité et responsable 

Maintenance de Lot Habitat, est par ailleurs l’occasion d’aborder certaines questions en rapport avec la 

résidence de Terre Rouge. 
 

Questions Réponses 

 

Est-il envisageable de repeindre le 

local à poubelles de la résidence 

de Terre Rouge situé du côté de la 

rue Jean Racine ? 

Lot Habitat et Gestion Urbaine de Proximité (GUP) : 

- Cela était prévu au niveau de la GUP, le projet de poubelles 

« enterrées » ayant été abandonné. 

- Avant de repeindre, une remise en état est nécessaire, et une 

réflexion à moyen terme doit être menée en relation avec les 

différents partenaires potentiels (Centre Social ? Association Scénart 

2.0 ? Jeunes de la résidence ?…) 

 

Projet de réhabilitation : 

 

- Date de début des travaux ? 

 

- Comment éviter les écueils qui 

ont été rencontrés lors de la 

réhabilitation des logements de 

Sainte-Valérie ? 

 

Lot Habitat : 

- La première vague de travaux va commencer dès la fin 2022, en lien 

avec le plan France Relance, avec une exigence de l’état d’obtenir 

des résultats rapides. 

- À Sainte-Valérie, les problèmes rencontrés ont été réglés tout 

récemment ; ils sont liés à une entreprise qui a commencé les 

travaux mais n’a pas été en mesure de les terminer ; le COVID a aussi 

beaucoup chamboulé les plannings et ceux-ci n’ont pas été 

clairement communiqués aux habitants. 

- À présent, il existe deux pôles chez lot Habitat : un pôle « proximité » 

pour tout ce qui relève des extérieurs et un pôle « maintenance » 

pour l’intérieur des logements ; cela devrait permettre une 

amélioration significative. 

- Un effort de communication va aussi être mené en termes de 

communication, avec envoi généralisé de SMS/mails aux locataires, 

notamment pour communiquer les plannings des travaux. 

- Ne pas hésiter à passer par l’espace personnel sur le site Internet 

pour déposer les réclamations. 

- Il existe des associations de locataires élus : pour se faire entendre, 

rien de mieux que voter et se porter candidat. 

 

3. Point d’actu : Repas de Quartier du 17/09 et Fête des Familles 24/09  
 

REPAS DE QUARTIER : 17/09/22 

 Manifestation qui s’inscrit dans les Journées européennes du patrimoine. 

 Mise en avant des patrimoines culinaire et culturel du quartier de Terre Rouge. 

 Auberge espagnole : chacun apporte son plat et le met à disposition de tous. 
 

FETE DES FAMILLES : 24/09/22 

 Objectif : Faire connaître le Conseil Citoyen de Terre Rouge 



4. Approbation par le Comité Directeur du compte-rendu du Conseil Citoyen du 01/06/2022  

 

Le compte rendu est soumis au vote : pas d’abstention, pas de vote contre, le compte rendu est adopté à 

l’unanimité. 

 

5. Atelier « Perspectives d’actions/projets pour le 2nd semestre »  

 

Avant de se quitter, les personnes présentes sont invitées à noter leurs idées/suggestions sur des papillons 

adhésifs et à les coller par thématique sur différentes affiches. 

 

Pendant l’été, le conseil Citoyen va se mettre en pause, mais a pour projet de proposer des cafés citoyens dans 

le quartier. 

 

Prochaine réunion : mercredi 7 septembre 2022 à 18h. 

 

La séance est levée à 20h00. 

  

 

La Secrétaire 

Danièle MONMARCHON 


